
（７）歴史・文化・生涯学習　平成30年3月末日現在
件名 要旨 市の考え方 受付日 回答日 担当部署

図書館のトイレの照明について 　図書館のトイレの電気は、センサーに切り替えられないのでしょうか。
　ご提言いただきましたトイレの照明の人感センサーについて、今後改修等を行う際に費用対効果等を考慮したう
えで、導入について検討してまいります。

2017/4/5 2017/4/10 中央図書館

市営のフットサル場について
　他市でフットサル場が市営の所があるようです。枚方市にはありません。様々な方に注
目されているフットサル場を市営で作っていただけないでしょうか。

　本市としましても、フットサルが年代等を問わず楽しまれており、市内の企業施設等や近隣市に複数のフットサ
ルコートがあることは把握しておりますが、現在は、まず既存のスポーツ施設を多くの方々にご利用いただけるよ
う利便性の向上を図っているところであり、フットサルコートを含めて市営の体育施設を新設する予定はございま
せん。市営の施設としましては、運動広場や有料公園をご利用いただきますようお願いいたします。

2017/4/7 2017/4/11 スポーツ振興課

総合文化芸術センターでの美術展
等の施行について

  総合文化芸術センター運営の際には、枚方市独自の美術展を施行し、多くの方の作品
を募集することにより、市民も多数の応募ができるようになると思います。

　市民公募による展覧会につきまして、現在、総合文化芸術センターの施設運営に係る基本方針の策定に向け取
り組んでおり、その事業例として、市民公募による市展の開催を掲げております。

2017/6/14 2017/6/14 文化生涯学習室

生涯学習市民センターの倉庫開放
について

  先日、団体登録を行った際に倉庫の利用を断られました。以前から、ロッカーに入らな
い物は自己管理するという条件で、倉庫を開放しているセンターがあります。誰もが身軽
に利用できるセンターになるようお願いします。

　倉庫の利用については、センターによってスペースを確保できる場合は、大きな物など団体ロッカーに入らない
物を倉庫などでお預かりしていましたが、今後は各団体に持ち帰っていただくようお願いするなど、現在見直しを
進めているところです。

2017/6/14 2017/6/26 文化生涯学習室

陸上競技場の改修などスポーツへ
の取り組みについて

　枚方市には立派な陸上競技場がありますが、ある事すら知らない人もいます。
　全国大会が開けるくらいに改修し、学生達の憧れの地にできないものでしょうか。

　陸上競技場は、北河内７市で唯一の日本陸上競技連盟公認陸上競技場で、現在多くの大会などを実施しており
ます。サッカー・陸上競技などの小学生の大会や社会人の大会以外にも、各競技のトップアスリートを招いて市内
小学生対象の体験教室なども行い、トップアスリートとの交流やスポーツを体験する機会を設けることができるよう
考えております。また、陸上競技場を含めたスポーツ施設については、多様なニーズに対応できるよう計画的な改
修を行うこととして、各施設の状況や課題について把握、検討することとしております。
  なお、各種イベントについては、より多くの方に認識していただけるよう、広報紙や市ホームページなどで情報発
信を行い周知に努めてまいります。

2017/4/20 2017/7/4 スポーツ振興課

枚方市立体育館の利用について
　枚方市立体育館を利用していますが、団体利用のための登録が、不正に行われてい
るように思います。

　団体登録につきましては、枚方市立総合スポーツセンター条例、同施行規則等に基づき、受け付けています。専
用使用方法に関して、今後、団体登録構成員による適正な使用が行われるよう、必要に応じて指導してまいりま
す。また、構成員の入れ替わりにより、構成員が全て同じである団体、あるいは構成員のほとんどが同じである団
体と判明した場合には、速やかに当該団体登録の取り消し手続きを行ってまいります。

2017/6/27 2017/7/25 スポーツ振興課

大相撲枚方場所について
　広報ひらかた等で、大相撲枚方場所が開催されることを知りました。「相撲甚句」を枚
方場所においても加えて頂きたいです。そして、甚句の担当は隣接市である交野市出身
の力士を呼んでほしいです。

　「相撲甚句」は、枚方場所でも実施プログラムに含まれております。なお、相撲甚句の担当は、日本相撲協会に
おいて幕下力士の体調等を考慮し、選定されることとなっております。

2017/7/10 2017/7/10 スポーツ振興課

市制70周年記念上映映画の字幕
について

　市制70周年記念特別上映映画「くらわんか！」には字幕での対応がありません。実際
に字幕対応された映画の上映もされていますので、字幕対応をお願いします。

　映画「くらわんか！」の字幕での対応につきましては、プロデュース会社が映画製作で行うもので、本市で行うこ
とはできません。また、プロデュース会社としても、当映画を字幕対応にすることは困難であるとのことでした。その
ため、本市としましては、字幕の代わりに劇中のセリフ等をスクリーンに映し出す要約筆記や手話通訳者の派遣、
補聴システムの貸出しで対応することとしております。

2017/7/18 2017/7/24 総務管理課

香里ケ丘図書館について
　香里ケ丘図書館に自習スペースを設置してほしいです。また、施設の老朽化も進んで
いると思いますので改築をお願いします。

　香里ケ丘図書館につきましては、建て替えを予定しているため、平成３０年３月１日から休館し、平成３２年度の
夏頃、再開する予定です。敷地に限りがありますが、図書館内のスペース等、全体的なバランスの中で自習室に
ついても検討しております。

2017/8/7 2017/8/8 中央図書館

観光客に関する誘致について 　外国人観光客も全国各地で多く見かけるようになっています。観光客を誘致し、民泊を
進めるなど、より魅力ある枚方市について広く工夫し、更なる発展を期待しています。

　観光客に関する誘致につきましては、現在取り組みを進めているところです。また、民泊についても検討を行って
おり、日常体験型の民泊が外国人に人気があるというご意見等は、今後、取り組みの参考にさせていただきます。

2017/9/25 2017/9/27 産業文化政策課

図書館について
　図書館が市役所の横にあった時が一番良かったです。サテライトも小さかったですが、
子どもの目で選ぶことができて良かった。枚方市の駅前に気軽に行ける図書館を開設し
てほしいです。

　枚方市駅近くに図書館施設がないということは課題としており、サテライトを閉鎖の際にも、できるだけ市駅に近
いところで同等の広さを検討しましたが、最終的にラポールひらかたの中に入ることになりました。当初は、カウン
ターでの予約受け渡しのみでスタートしましたが、半年を経て、一般図書約200冊・児童向け図書約100冊を常時置
いております。日曜日であれば、枚方公園分室が開室、宮之阪分室は平日午後６時半まで試行開室していますの
で、そちらもご利用ください。

2017/9/27 2017/9/27 中央図書館



図書館の本に貼り付けているバー
コード位置について

　バーコードを本の表紙に貼り付けるとイラスト部分が見えなくなるので表紙の裏に貼り
付けてほしいです。

　図書館において貸し出している本のバーコード付の蔵書シールについては、貸出や返却の際の効率的な作業を
考慮し、貼る向きと位置を決めており、その際できるだけ表紙に記載されている文字などが隠れないよう気をつけ
ております。
　表紙の裏にバーコードを貼った場合、貸出や返却の際に作業効率が落ち、お客様にご迷惑をかけることになるこ
とや、表紙にバーコードがないと図書館の本とわかりにくくなり、紛失や返却忘れにつながりやすくなると考えてお
ります。

2017/10/16 2017/10/18 中央図書館

台風接近時の生涯学習市民セン
ター使用料について

　当日は、台風接近のため「大雨・強風等注意報」が発令され、使用を断念しました。使
用料を免除して頂けないでしょうか。

　生涯学習市民センターは、条例施行規則に基づき運営しています。台風による天災等は、利用者の安全確保を
最優先事項とし「特別警報」または「暴風警報」が発表された際、使用を中止された場合に全額免除することとして
おります。

2017/10/30 2017/10/30 文化生涯学習室

０円スーパーについて
　先日、テレビで０円スーパーという内容のものが放送されました。期限が迫っているも
のやお店等で使わなくなったものを０円で譲るというものです。枚方市で月に１度でも良
いので開催してほしいです。

　行政が無料で食材を提供する場合には、対象者の決定や必要とされる食材の提供量との関係もあり、直ちに実
施できる内容ではありません。
　現在、食品ロスをなくし有効活用するために、子ども食堂の活動をしている団体に対し食材提供の橋渡しをする
などの取り組みや、家庭ごみ減量の観点でのイベント等を行っております。

2017/10/31 2017/10/31 産業文化政策課

菊花展の夜間照明について
　展示会については、仕事の関係などで日中は観覧することができないので、夜間でも
観覧できるように照明をつけていただけないでしょうか。

　来年度からのライトアップ実施に向けて、主催者である菊花展実行委員会と調整いたします。なお、実施にあ
たっての課題を抽出するため、試行的に11月10日及び13日に、一部の展示物のライトアップを行いました。

2017/11/9 2017/11/10 公園みどり推進室

イメージキャラクターについて
　犬だけでなく、猫でイメージキャラクターとして「ひらにゃんこ」を早急に作ってほしいで
す。

　枚方観光協会にて、犬の「くらわんこ」と猫の「ひらにゃんこ」のキャラクターが既に存在しております。グッズ等も
作製され、商標登録も済んでいる状況です。

2017/11/28 2017/11/28 賑わい交流課

空き家の有効利用（民泊）について

　枚方の風景はレトロな雰囲気があり、美しさを感じていますが、夜になると明かりがな
く、空き家が多く存在しているように思います。
　これらの古い家（空き家）を民泊の場所として活用することで、古い民家の保全にもな
り、さらに活気のある都市にできるのではないでしょうか。

　現在、総合的な観光施策の確立に向けて検討を進めており、その中で民泊サービスの活用など、宿泊機能の充
実についても検討を行っているところです。
「古い民家（空き家）の有効利用」につきましては、所有権の問題など難しい課題がありますが、他市の事例も踏ま
えながら調査・研究を行い、より一層、観光振興の促進に取り組んでまいります。

2017/12/4 2017/12/21 賑わい交流課

市民会館の昇降手段について
　市民会館には、階段以外の昇降手段がありません。エレベーターを設置する等、バリ
アフリー化を行うとともに、バリアフリー化まで階段昇降が困難な人への対応方法等を示
してください。

　市民会館において、昇降手段であるエレベーター等の設置は、構造上は可能であるものの、館内諸室への影響
など、課題が多くあります。また、現在、新たな文化芸術の拠点施設として（仮称）枚方市総合文化芸術センターの
整備を進めており、平成33年度の開館にあわせて、市民会館は閉館する予定です。こうしたことから、市民会館へ
のエレベーター等の設置は困難であり、階段での昇降が困難な場合は、職員による移動補助で対応しておりま
す。
　また、窓口での利用申し込み時には、階段昇降が困難な方が１階を利用していただけるよう優先してご案内をし
ております。昇降手段の対応方法等につきましては、ホームページ 等で周知を行ってまいります。

2018/3/14 2018/3/16 文化生涯学習室


